



Zürich, 3. Oktober 2006 /

Medienmitteilung

Das Baukollegium der Stadt Zürich 2006-2010 neu gewählt

Der Stadtrat hat fünf neue Mitglieder ins Baukollegium der Stadt Zürich gewählt. Dieses unabhängige internationale Fachgremium berät den Stadtrat bei wichtigen Planungen und Bauprojekten. Es setzt sich aus anerkannten Fachleuten zusammen.

"Das Baukollegium ist weit mehr als eine Instanz der Qualitätskontrolle. Es berät die Bauherren bei wichtigen Projekten und hat in den letzten Jahren viel zur Qualitätssteigerung beim Planen und Bauen beigetragen. Das ist ein klarer Mehrwert nicht nur für die einzelnen Bauprojekte, sondern auch für die Stadt Zürich", sagt Stadträtin Kathrin Martelli, Vorsteherin des Hochbaudepartements.

Jeweils fünf externe Mitglieder werden für die Dauer einer Legislatur gewählt, eine Wiederwahl ist ausgeschlossen. Neu für die Zeit von 2006 bis 2010 ins Gremium gewählt wurden:

Eraldo Consolascio (Erlenbach); Prof. Adolf Krischanitz (Wien); Sylvain Malfroy (Neuchâtel); Prof. Gesine Weinmiller (Berlin); Prof. Sophie Wolfrum (Karlsruhe).

(vollständige Liste am Schluss der Medienmitteilung)

Auf die Fachleute wartet eine anspruchsvolle Aufgabe, denn in Zürich wird gebaut! Dabei geht es insbesondere auch um die längerfristige Entwicklung. Die Stadt wird städtischer, dichter, urbaner. "Dieser Quantensprung findet statt und wir wollen, dass wir ihn mit grosser Sorgfalt und einem hohen Anspruch an die Qualität machen", sagt Kathrin Martelli.

Die Geschäftsführung des Baukollegiums liegt im Hochbaudepartement beim Amt für Städtebau. Welche Bedeutung das Gremium hat, zeigen die Projekte, welche die externen Experten Roger Diener, Basel, Mike Guyer, Zürich, Iris Reuther, Leipzig, Barbara Schudel, Bern



2 / 3

und Heinz Tesar Wien zusammen mit Stadträtin Kathrin Martelli und sechs Mitgliedern der Verwaltung von 2002 bis 2006 beraten haben. In 35 Sitzungen wurden über 100 Projekte diskutiert. Darunter waren das Hotel Dolder Grand von Architekt Norman Foster aus London, der Prime Tower, viele Wohnungsbauprojekte wie im Ruggächern in Affoltern, der Green Park Letzi, oder das LUWA Areal. Das Baukollegium nimmt sich auch grundsätzlichen Fragen der Gebietsentwicklung an wie etwa Schwamendingen. Darum ist es wichtig, dass neben den Architekten und Architektinnen auch StädtebauerInnen und LandschaftsplanerInnen im Gremium vertreten sind.

Die einzelnen Projekte werden von den Bauherrschaften und Architekten jeweils selber vorgestellt, anschliessend diskutiert und die Empfehlungen und Vorschläge der Bauherrschaft persönlich im Gespräch übermittelt, was die Qualität der Beratung erhöht.

Hinweis für die Leserinnen und Leser:

Die Publikation "Zürichs Baukollegium" (2004) gibt Einblick in die Tätigkeiten und die Arbeitsweise des Gremiums. Die Broschüre ist im Buchhandel erhältlich (ISBN 3-905384-07-8).
Direktverkauf: Infodesk Hochbaudepartement der Stadt Zürich, Amtshaus IV, Lindenhofstrasse 19, 8001 Zürich (werktags 8-17 Uhr).

Weitere Auskünfte:

Urs Spinner, Kommunikationsbeauftragter des Hochbaudepartements der Stadt Zürich
Tel. 079 668 23 37



Für die Legislatur 2006 -2010 wurden vom Stadtrat gewählt (alphabetische Reihenfolge):

Eraldo Consolascio, Erlenbach

dipl. Architekt ETH SIA BSA

Adolf Krischanitz, Wien

Prof. Architekt

Staatlich befugter und beeideter Ziviltechniker

Sylvain Malfroy, Neuchâtel

Licence ès Lettres (de l'Université de Lausanne)

Gesine Weinmiller, Berlin

Prof. Dipl. Ing. Architektin BDA

Sophie Wolfrum, Karlsruhe

Prof. freie Stadtplanerin DASL, SLR

VertreterInnen der Stadt sind:

Kathrin Martelli,

Stadträtin, Vorsteherin des Hochbaudepartements als Präsidentin des Baukollegiums

Martin Waser, Vorsteher des Tiefbau- und Entsorgungsdepartements

Dr. Felix Christen, Departementssekretär Hochbaudepartement

Franz Eberhard, Direktor Amt für Städtebau

Leo Durrer, Direktor Amt für Baubewilligungen

Regula Lüscher, Leiterin Stadtplanung, stv. Direktorin, Amt für Städtebau

Paul Bauer, Leiter Planung und Bau, Grün Stadt Zürich

Jürg Rehsteiner, Leiter Architektonische Beratung, Amt für Städtebau (Geschäftsführung)

Das Sekretariat des Baukollegiums wird vom Amt für Städtebau geführt.

Kontaktperson:

Jürg Rehsteiner, Leiter Architektonische Beratung

[juerg.rehsteiner\(at\)zuerich.ch](mailto:juerg.rehsteiner(at)zuerich.ch), 044 412 28 76